



RETABLO DE ACTUALIDAD

EL PAPA Y SUS COLABORADORES PRACTICAN LOS ANUALES EJERCICIOS ESPIRITUALES

Todos los años, durante la primera semana de Cuaresma, el Papa y sus colaboradores de la Casa Pontificia y de la Curia, se retiran a practicar los Ejercicios Espirituales. En esta ocasión, ha sido el Obispo de Nitra, en la República Eslovaca, el Cardenal **Jan Chryzostom Korec**, jesuita, quien ha dirigido el Retiro, centrado en el tema «Jesucristo, ayer, hoy y siempre».

El Cardenal Korec, de 74 años de edad, estuvo encarcelado durante años en tiempos del comunismo.

De los próximos viajes papales

Se ha sabido también en estos días que el proyectado viaje del Papa al santuario mexicano de Guadalupe para presentar la Exhortación Apostólica del Sínodo de América podría celebrarse no en el mes de diciembre de 1998, sino en el mes de febrero de 1999, tal vez coincidiendo con la festividad de Ntra.Sra.de Lourdes y la Jornada Mundial del Enfermo.

El viaje papal sobre el que se ultiman los preparativos es el que llevará a Juan Pablo II a Nigeria los días 21, 22 y 23 de marzo con etapas en las ciudades de Abuja, Onitsha y Enegu y en cuyo transcurso beatificará al sacerdote mártir **Cyprian Michael Iwene Tansi**. Nigeria es el país de mayor población de África, con unos cien millones de habitantes.

MONS.SÁNCHEZ VIAJA A COLOMBIA EN MISIÓN DE PACIFICACIÓN

Entre el 12 y el 16 de marzo, el Obispo Secretario General de la CEE, **José Sánchez González**, participará, presidiendo la Delegación española, en una misión internacional en pro de una paz duradera en Colombia, invitado por la Conferencia Episcopal Colombiana y Cáritas Internacional.

Participarán también obispos de la Curia Romana, como **Cordes** o **Calderón**, y otros prelados de Europa. El Secretario General de Cáritas Española, **Pablo Martín Calderón**, y el Secretario Técnico de la Comisión Episcopal de Pastoral Social, **Fernando Fuentes**, completan la delegación española.

El objeto de esta misión internacional es apoyar el trabajo de la Iglesia de Colombia en favor de las víctimas de la violencia en orden a la búsqueda de una paz duradera. La delegación se hará presente en la Conferencia Episcopal Colombiana, que prepara un documento sobre la paz en Colombia y en diócesis que sufren una conflictividad más acentuada. Asimismo, mantendrá reuniones de trabajo con el gobierno colombiano, con representantes de Naciones Unidas y de algunas de las ONGs presentes en Colombia.

LA IGLESIA DE BURURI, EN BURUNDI, PIDE AYUDAS URGENTES

Los sacerdotes de la diócesis de Bururi, en el país africano de Burundi, y su obispo, **Bernard Bududira**, reunidos para una jornada de oración, ha dado a conocer a Cáritas y a los obispos católicos un informe donde vuelven a expresar su voz de alarma ante la situación de su país, donde a muchas zonas no llega ninguna clase de ayuda humanitaria.

EL 15 DE MARZO ERAN BEATIFICADOS OTROS TRES RELIGIOSOS, ENTRE ELLOS UNA ESPAÑOLA

El domingo 15 de marzo tenía lugar una nueva ceremonia de beatificación, en la que otros religiosos subían a los altares. Se trata de **Brígida de Jesús Morelo**, italiana, fundadora del Instituto de las Hermanas Ursulinas de María Inmaculada, nacida en 1610 y fallecida en 1679; de **MO del Carmen Sallés y Barangueras**, española, que vivió entre 1848 y 1911, fundadora de las Religiosas Concepcionistas de la Enseñanza; y del obispo búlgaro **Eugenio Bossilkov**, pasionista, martirizado durante la persecución stalinista en ese país en 1952, a los 52 años de edad. Es el primer beato búlgaro. Fue Obispo de Nicopoli, en Bulgaria. Para el próximo 10 de mayo, otros once españoles serán beatificados, diez de ellos mártires en la Guerra Civil.

Representación española

El Presidente del Senado, **Juan Ignacio Barrero Valverde**, encabezaba la delegación oficial del Estado español a

esta solemne ceremonia, a la que acudieron también once obispos españoles, entre ellos el Cardenal **Rouco**. En la mañana del lunes día 16, en la Basílica de Santa María la Mayor, el Cardenal **Eduardo Martínez Somalo** presidió una solemne Misa de acción de gracias, tras la cual el Papa recibió a los peregrinos en audiencia general.

Las Concepcionistas Misioneras de la Enseñanza se encuentran presentes en doce países: España, Italia, Estados Unidos de América, México, República Dominicana, Venezuela, Brasil, Guinea, República Democrática del Congo, Corea, Filipinas y Japón. En la actualidad, son unas ochocientas religiosas.

TRES ORDENACIONES EPISCOPALES SINGULARES

Dos días antes del viaje a Nigeria, el jueves, 19 de marzo, solemnidad de San José, el Papa Juan Pablo II, en la Basílica Vaticana, confería el orden episcopal a tres de sus más estrechos colaboradores: **Stanislaw Dziwisz**, Secretario privado y Prefecto adjunto de la Casa Pontificia; **James Harvey**, Prefecto de la Casa Pontificia; y **Piero Marini**, Maestro de Ceremonias del Papa.

Durante la ordenación episcopal, a la que asistió, entre otros obispos, el Presidente de la Confederación Episcopal Española, **Elías Yanes**, el Papa se dirigió a cada uno de los tres ordenados. Al dirigirse a su Secretario privado, le recordó que hace ahora 35 años le ordenaba presbítero en la Catedral de Wawel, en Cracovia, y que desde 1966 ha sido su fiel y permanente compañero como Secretario privado.

«NOSOTROS RECORDAMOS...»

Por fin, el lunes día 16 de marzo se hacía público el documento vaticano de la Comisión para las relaciones religiosas con el hebraísmo «Nosotros recordamos: una reflexión sobre la Shoah», un esperado y bien recibido, en líneas generales, texto, donde la Iglesia pide perdón por la tibieza de los católicos y de los cristianos ante la persecución y holocausto que del pueblo judío hizo el nazismo. El documento exculpa al Papa Pío XII de cualquier responsabilidad.